
Burgdorf, 11.05.2012 
 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  
 
über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-Ehlershausen der Stadt Burgdorf am 
24.04.2012 in der früheren Verwaltungsnebenstelle Ramlingen-Ehlershausen, Ratsweg 6, 
31303 Burgdorf-Ehlershausen 
 
17.WP/OR RE/003 
 
 
Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr 
Beginn vertraulicher Teil: 20:00 Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  19:57 Uhr 
Ende vertraulicher Teil:  20:20 Uhr  

 
 

 
 

 

Anwesend: Ortsbürgermeisterin 

  Meinig, Birgit  

stellv. Ortsbürgermeister 

  Hogreve, Gerhard  

Ortsratsmitglied/er 

  Alker, Sonja  

  Heinze, Manfred  

  Meißner, Claudia  

  Meller, Gerald  

  Stuckenschmidt, Dieter  

  Thies, Katrin  

Verwaltung 

  Kallina, Elfi  

  Kugel, Michael   
 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 
  
1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-

Ehlershausen vom 14.02.2012 
   
3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
   
4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
   
5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
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6. Kontaktaufnahme mit dem Umweltministerium zur Messung der Feldstärke des 
Sendemastes Ehlershausen 
- Antrag der SPD Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 10. April 2012 - 
Vorlage: 2012 0122 

   
7. Neubepflanzung an den Straßen "Grüne Allee" und "Ahornallee" 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 12. April 2012 - 
Vorlage: 2012 0125 

   
8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
   
 Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Meinig begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Einwohnerfra-
gestunde. Die Fragen und Antworten hierzu sind diesem Protokoll als An-
lage 1 beigefügt. 
 

  
  
  
  
 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

 

  
Frau Meinig eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 
Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. 
 
Sodann fasste der Ortsrat einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
 
 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlin-
gen-Ehlershausen vom 14.02.2012 

 

  
Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll der Ortsratssitzung vom 14.02.2012 wird genehmigt. 
 
 

 3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
 

  
K e i n e 
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 4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
 

  
Frau Meinig teilte Folgendes mit: 
 

1. An der Müllsammelaktion am 10.03.2012 haben 50 Einwohnerinnen 
und Einwohner teilgenommen – so viele wie nie zuvor. Sie hob die 
Mithilfe der Jugendfeuerwehr und vieler Kinder und Jugendlicher 
hervor und dankte den Mitgliedern des Ortsrates für deren fast voll-
zählige Mitwirkung. Besondere Verdienste habe ein Ehlershäuser 
Einwohner erworben, der am „Schandfleck“ Bahnhofsgelände allein 
250 Flaschen eingesammelt habe. 

 
2. Der Förderverein Waldbad hat die Bauanträge für den Umbau zum 

Naturbad gestellt. Das offizielle „Anschwimmen“ soll voraussichtlich 
am 12.05.2012 stattfinden. 

 
3. Der SV Ramlingen-Ehlershausen bietet in diesem Jahr wieder zahl-

reiche Veranstaltungen: am 26.05.2012 (Pfingstsamstag) treffen 
sich 32 D-Jugend-Mannschaften aus der gesamten Region Hannover 
zum „Tag der Champions“, einem Fußballturnier aus Anlass der Eu-
ropameisterschaft, am 06.07.2012 kommt die Mannschaft von Han-
nover 96 zu einem Vorbereitungsspiel nach Ramlingen, und am 
16.07.2012 beginnt der „Porta-Pokal“. 

 
4. Am 06.07.2012 feiert die Waldschule Ramlingen-Ehlershausen ihr 

50jähriges Jubiläum. 
 

5. Frau Meinig bat um Ideen, wo die im Raum befindlichen Erinne-
rungstafeln und Bilder nach Verkauf des Gebäudes belassen werden 
können. 

 
6. Die nächste reguläre Ortsratssitzung ist für den 22.05.2012 termi-

niert, kann aber wegen der heutigen zusätzlichen Sitzung entfallen. 
Dann findet die nächste Sitzung am 18.09.2012 statt. 

 
 
 

 5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

  
1. Verkehrssituation „Parken im Edental“ 
 
 Frau Kallina teilte mit, dass die Anregung einer Anwohnerin, auf der 

Ostseite der Straße Edental zwischen der Einmündung der Straße und 
dem Gasthaus Bähre ein Haltverbot einzurichten, von der Verwaltung 
geprüft worden sei. Aus verkehrsbehördlicher Sicht werde ein Halte-
verbot in diesem Bereich nicht befürwortet. Dennoch würden in Kürze 
Poller installiert, um den Seitenbereich auf der Ostseite der Straße zu 
schützen. 

 
 
2. Geschwindigkeitskontrollen Waldstraße 
 
 Frau Kallina teilte mit, dass vom 12.04. – 26.04.2012 in der Wald-

str. Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt würden. 
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3. Schaltschrank im Einmündungsbereich Grüne Al-

lee/Messenberg/Goldkuhle 
 
 Frau Kallina teilte mit, dass ein Schaltschrank für Beleuchtungsanla-

gen, der auf dem privaten Flurstück 26/4, Flur 6, Gemarkung Ram-
lingen-Ehlershausen mit dem mündlichen Einverständnis der damali-
gen Grundstückseigentümer vom Stromversorger HASTRA errichtet 
worden sei, in Kürze versetzt werde. Der jetzige Grundstückseigen-
tümer, der den Verkauf des Grundstücks plane, habe der Stadt ange-
boten, den 80 qm großen Streifens kostenlos zur Verfügung zu stel-
len. Im Gegenzug solle die Stadt jedoch die Unterhaltung des Grund-
stücks übernehmen und auf die Erhebung von Abgaben (Straßenrei-
nigung und Grundsteuer) verzichten. Die Stadt ziehe aus Kosten-
gründen die Versetzung des Schaltschrankes vor (ca. 900 € brutto). 

 
 
4. Sanierung schadhafter Straßendecken 
 
 Frau Kallina teilte mit, dass nachfolgend aufgeführte schadhafte 

Fahrbahndecken im Ortsteil Ehlershausen in diesem Jahr mittels 
Dünnschichten im Kalteinbau auf gesamter Breite für insgesamt ca. 
80.000 € saniert werden: 

 
• Waldstraße (von Ramlinger Straße bis Kindergarten) 
• Alte Heerstraße (von Waldstraße bis Schwalbenweg) 
• Edental (von Ramlinger Straße bis Weidendamm) 
 
Frau Meinig zeigte sich verwundert; sie habe die Aussagen der Tief-
bauabteilung in den vergangenen Jahren so verstanden, dass eine 
solche Sanierung genau dort nicht möglich sei, weil die Straßen keine 
Seiteneinfassungen haben.  
 

 
5. Bilder aus den Ortschaften 
 
 Frau Kallina teilte mit, dass für die allgemeine Pressearbeit sowie 

Darstellungen der Ortschaften im Internet repräsentative Bilder benö-
tigt würden und fragte, ob ggf. Hobbyfotografen aus dem Ortsteil be-
reit wären, entsprechende Fotos anzufertigen und diese samt Bild-
rechten der Stadt zur Verfügung zu stellen. 

 
 
6. Nahverkehrsplan 2013 
 
 Herr Kugel teilte mit, dass die Region Hannover im Zuge der Neu-

aufstellung des Nahverkehrsplans eine Abfrage von Wünschen und 
Kritikpunkten grundsätzlicher Art begonnen habe. Seitens der Stadt 
Burgdorf sei vorgesehen, um Prüfung der Taktverdichtung der S6 an 
Schultagen, um Prüfung der Verlängerung des Wochenendnachtver-
kehrs bis Celle zumindest bis zur Abfahrtzeit 01:01 Uhr ab Hannover 
und Prüfung einer mittelfristigen Einführung eines Durchmesserli-
nienkonzepts zu bitten. Weitere Anregungen grundsätzlicher Art 
sollten möglichst zeitnah der Stadtplanungsabteilung gemeldet 
werden.  

 Frau Meinig verwies in diesem Zusammenhang auf die Einstellung 
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des Busverkehrs zwischen Ramlingen und Ehlershausen am Sonntag. 
Die zunächst eingesetzten sog. Rufbusse hätten sich als sehr unzu-
verlässig erwiesen. Hier wünsche sie sich u.a. eine Verbesserung der 
Erreichbarkeit des Bahnhofes. 

 
 
 

 6. Kontaktaufnahme mit dem Umweltministerium zur Messung der Feld-
stärke des Sendemastes Ehlershausen 
- Antrag der SPD Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 10. 
April 2012 - 
Vorlage: 2012 0122 

 

  
Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden  
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Umweltministerium in 
Kontakt zu treten und dort zu beantragen, den Sendemast im Orts-
teil Ehlershausen, Am Hütteberg, für Messungen der Feldstärke 
vorzusehen. 
 
 

 7. Neubepflanzung an den Straßen "Grüne Allee" und "Ahornallee" 
- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 12. 
April 2012 - 
Vorlage: 2012 0125 

 

  
Frau Meinig erklärte, dass die in Aussicht gestellten Neupflanzungen der 
gefällten Bäume bisher nicht erfolgt seien und bat darum, den Antrag der 
CDU-Fraktion hinsichtlich der gefällten Bäume in der Ramlinger Straße in 
Ehlershausen zu erweitern. 
 
Herr Kugel erklärte, dass bei der derzeitigen Überprüfung der Straßen 
auf mögliche Baumpflanzstandorte u.a. die Nähe zu Bäumen auf Nachbar-
grundstücken und die Leitungspläne berücksichtigt werden müssten. Au-
ßerdem regte er an, Sponsoren für Baumpflanzungen zu finden, um damit 
die Ausgaben zu reduzieren und die Identifikation der Bürger mit den 
Grünanlagen zu erhöhen. Zur Ortsratssitzung am 18.09.2012 könne die 
genaue Zahl der zu pflanzenden Bäume und deren Standorte mitgeteilt 
werden. 
 
 
Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 
 
Beschluss: 
 
 
Die in den letzten Jahren im Ortsteil Ramlingen-Ehlershausen in 
den Straßen „Grüne Allee“, „Ahornallee“ und „Ramlinger Straße“ 
gefällten Bäume sind durch entsprechende Nachpflanzungen zu 
ersetzen. 
 
 

 8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
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1. Bewuchs Radweg K 117 Richtung Engensen 
 
 Herr Meller bemängelte, dass der in der Sitzung vom 15.11.2011 

geforderte Rückschnitt der Büsche zwar erfolgt sei, aber nicht ausrei-
che, um den Radweg einsehen zu können. Er bat dringend um Nach-
arbeitung noch vor Beginn der Badesaison am 12.05.2012. 

 
 
2. Sanierung schadhafter Straßendecken 
 
 Herr Hogreve erklärte, dass die Straßen Am Fuhrenkamp und Vize-

straße in noch schlechterem Zustand seien als die Straßen, deren 
Fahrbahndecken in 2012 saniert werden, und bat darum, auch hier 
eine Sanierung auf gesamter Breite vorzunehmen. Es bestand Einig-
keit, die Sanierung der beiden Straßen für 2013 vorzusehen. 

 
 
3. Verkehrsinsel Ortseingang Ehlershausen 
 
 Frau Meinig stellte fest, dass auf der Verkehrsinsel am Ortseingang 

Ehlershausen keine Bepflanzung mehr vorhanden sei. Sie bat darum, 
dort Bodendecker o.ä. zu setzen. 

 
 
4. Bahngelände 
 
 Frau Meinig bat darum, die Bahn aufzufordern, in regelmäßigen Ab-

ständen das Bahngelände zu reinigen und die Mülleimer zu leeren. 
Außerdem sei seit Längerem die Scheibe am Unterstand am Bahn-
steig herausgeschlagen. Diese müsse erneuert werden. 

 
 
5. Gehweg/Seitenraum Waldstraße 
 
 Frau Meinig beklagte, dass auf dem Gehweg/Seitenraum Waldstraße 

in regelmäßigen Abständen entstehende Löcher verfüllt und nach kur-
zer Zeit wieder ausgefahren werden. Das Regenwasser liefe dann auf 
den Radweg. Sie regte an, eine dauerhafte Lösung zu finden. So sei-
en z.B. im Parkbereich KiTa kleine Pflastersteine gesetzt worden. 

 
 
6. Briefkasten Ramlinger Str. (Volksbank) 
 
 Herr Stuckenschmidt erkundigte sich, ob die Stadt Einfluss nehmen 

könne, den Briefkasten zukünftig wieder sonntags zu leeren. 
 
 Die Verwaltung nahm die Anregung auf, wies aber darauf hin, dass 

eine Einflussnahme kaum möglich scheine. 
 
 
 

 Einwohnerfragestunde 
  

Es wurden keine Fragen gestellt. 
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Geschlossen: 
 
 
 
 
 
Bürgermeister Ratsvorsitzender/Ausschussvorsitzender Protokollführer
 


